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MINISTERIO 1 
DE EDUCACIÓN 

En la ciudad de San Salvador. a las diez horas con quince minutos del día veintinueve de 
noviembre del año dos mil veintidós, se procedió a la instalación de manera presencial del 
Consejo Técni,co Consultivo, del Consejo Nacional de Ciencia y Tecnología, contándose 
con la asistencia de cinco miembros propietarios y un suplente. La asistencia fue la 
siguiente: Lic. Ricardo Cardona Alvarenga, Viceministro de Educación y de Ciencia y 
Tecnología a.h. y Presidente de CONACYT; Dr. William Ernesto Mejía, Director de 
Tecnología Educativa, Representante Propietario; por los CENTROS DE INVESTIGACIÓN 
CIENT[FICA: Dra. Aydee Rivera de Parada, Representante suplente en calidad de 

propietaria; INSTITUCIONES DE EDUCACIÓN SUPERIOR: Dr. Moisés Antonio Martínez 
Zaldívar. Repr,esentante propietario; lng. Carlos Ernesto Rivas Cerna, Representante 
suplente; por las GREMIALES EMPRESARIALES: lng. Guillermo Contreras, Representante 

propietario; también está presente el lng. Carlos Roberto Ochoa. Director Ejecutivo del 
CONACYT, actuando como secretario de la reunión. A. AGENDA. 1.- Establecimiento del 
Quórum; 2.- Aprobación de agenda; 3.- Aprobación de acta de la sesión Anterior; 4.
Estrategias para una efectiva vinculación universidad-empresa: Prácticas de estudiantes en 

las empresas; 5.- Varios. B. DESARROLLO DE LA AGENDA: 1.- ESTABLECIMIENTO DEL 

QUÓRUM: Se establece el quórum de Ley con la asistencia de 5 representantes 
propietarios y ~n suplente y se procede a iniciar la sesión. 2.- APROBACIÓN DE AGENDA. 
En este punto el Director Ejecutivo. somete a consideración el proyecto de agenda y lee 

los puntos a tratar y consulta si están de acuerdo con su contenido. los miembros del 
Consejo manifestaron su aprobación a la propuesta de agenda. 3. APROBACIÓN DE 
ACTA ANTERIOR. En este punto el Director Ejecutivo manifiesta que se somete a 
aprobación el acta No. 11 de la sesión anterior, la cual fue enviada por correo para recibir 
observaciones;, a lo que los miembros del Consejo indicaron que enviarán las 
observaciones por correo para que sean incorporadas al acta para su aprobación. 4.

ESTRATEGIAS PARA UNA EFECTIVA VINCULACIÓN UNIVERSIDAD-EMPRESA: 
PRÁCTICAS DE ESTUDIANTES EN LAS EMPRESAS; El Director Ejecutivo informa sobre el 

intercambio de opiniones que se tuvieron en la sesión anterior. en la cual se tuvieron 

muchos aportes sobre la vinculación Universidad-Empresa. en el tema de alineamiento 
curricular y la relación que se debe tener entre las Instituciones de Educación Superior y la 
Empresa. El Sr .. Viceministro recomendó que se hiciera un sondeo con los Centros de 
Investigación, las empresas y presentar posteriormente un informe al Consejo, sobre este 
tema en particular para tomar decisiones. El lng. Guillermo Contreras informó que en la 
Cámara de Comercio se están trabajando en la vinculación de la empresa con las 

Instituciones de Educación Superior por medio de un programa de pasantías coordinado 
con el equipo del lng. Gilberto Motto, del MINEDUCYT. Están construyendo un sistema en 
el que se puedan vincular todas las empresas asociadas y que puedan subir todas sus 
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necesidades de pasantías. a un sitio web; ese programa se compartirá en las redes 
sociales por el impacto y alcance que estas tienen, ya que para tener mayor impacto a 
futuro quisieran que en ese mismo sistema las universidades puedan subir sus necesidades 
y así la empresa les podría brindar el apoyo que necesitan. El Sr. Viceministro recomienda 

hacer una investigación para determinar los temas que más les interesan a las empresas 
para hacer una política de vinculación, la Dra. Aydee de Parada ofrece presentar el 
resultado de una investigación relacionada con el sistema de innovación empresarial. 5. 

VARIOS. El Sr. Viceministro informo que se ha encontrado un nuevo inmueble para 
reubicar las oficinas del CONACYT, el cual cuenta con todas las condiciones para realizar 
el relanzamiento del CONACYT, dentro del marco de la redefinición de la imagen y trabajo 
del CONACYT y comenta algunas ideas. El Dr. Moisés Martínez comenta sobre los 
problemas que tienen las IES para inscribir las patentes, por lo que es un tema de interés 
que podría retomar el CONACYT. El lng. Contreras recomienda incluir programas de 
entrevistas a investigadores con la participación de un animador que dinamice la entrevista 

para que sea un programa ameno. El Sr. Viceministro propone agregar el apoyo 
tecnológico al sector de microempresas. La Dra Aydee de Parada recomienda que 
CONACYT publique una revista donde se divulgue lo que están haciendo las Universidades 
y el lng. Rivas agrega que también se considere publicar revistas con artículos científicos 
evaluadas por pares. Finalmente, se recomendó elaborar un plan con estos temas y para 
ello el Sr. Viceministro pidió al Ingeniero Ochoa y Dr. Mejía, elaborara un primer borrador 
para irlo depurando en las siguientes sesiones. No habiendo más que hacer constar se 
cerró la sesión a las once horas con treinta minutos del día veintinueve de noviembre del 
año dos mil veintidós. 
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